

La hausse des prix en France

Salut à tous, alors j'espère que vous allez bien. Aujourd'hui, j'avais envie de parler de la hausse des prix en général en France. Je pense que la hausse des prix, c'est quelque chose qui nous concerne tous et toutes. Quel que soit le pays, bien sûr. Mais l'autre fois, je regardais un reportage à la télévision et justement, sur la hausse des prix. Et pour moi, c'est vrai, je fais mes courses, je suis une consommatrice, donc je vais faire mes courses, j'achète mes fruits et légumes, enfin j'achète tout. Donc, je regarde, bien évidemment, je regarde les prix, mais là, en voyant le reportage, ça m'a particulièrement choquée parce que j'ai vu qu'il y avait des prix qui étaient vraiment très, très hauts, par exemple sur les fruits et légumes. J'ai été vraiment choquée de voir que certains fruits et légumes sont très, très chers en France, par exemple, je voyais dans le reportage quelqu'un qui achetait des tomates. Vous allez me dire que c'est pas du tout la saison des tomates, mais c'est vrai qu'en France, on est de gros consommateurs de tomates, quelle que soit l'année.

Et donc, dans ce reportage, on voyait un monsieur qu'achetait un kilo de tomates et vous savez combien était le kilo de tomates? C'était 4 euros le kilo! Mais c'est c'est incroyable. Moi, 4 euros le kilo, j'achète pas quoi! J'achète pas parce que c'est, c'est vraiment abusé, je sais pas. En plus, les tomates sont même pas bonnes. Donc je ne sais pas pourquoi acheter, acheter des tomates fraîches comme ça parce qu'elles sont pas bonnes, quoi. Donc, je me suis rendu compte à quel point les prix sont élevés. Alors, il parlait de l'inflation dans le reportage et je suis allée voir un petit peu sur Internet pour voir le taux d'inflation en France. Et aujourd'hui? En 2021, le taux d'inflation était de 1,6. Pour vous donner un petit peu une comparaison, en 2020, c'était de 0,5% voilà. Donc ça n'a rien à voir. Mais je pense que c'est pas trop représentatif parce qu'en 2020, c'est vrai qu'il y avait la crise du Covid, il y avait le confinement, donc je pense qu'on peut mettre entre parenthèses cette année là.

Après, en 2019, je suis remontée jusqu'en 2019 et en 2019, c'était à 1,1% donc, vous voyez? En tout cas, normalement, le taux d'inflation en France est de plus de 1% mais là en 2021, ça a atteint 1,6% donc, c'est quand même, c'est quand même élevé. Donc, par rapport au taux d'inflation, c'est c'est, c'est en fait, c'est la perte du pouvoir d'achat de la monnaie qui se traduit par une hausse générale et durable des prix. Donc ça, c'est un peu la définition de l'inflation. Donc moi, j'ai vu aussi dans le reportage, mais ça, ce, c'est pas nouveau. Moi, je savais, je savais déjà et moi aussi, je fais vraiment attention. C'est qu'il y a énormément de Français qui ne peuvent pas acheter tout ce qu'ils veulent parce que c'est trop trop cher. Les fruits et légumes, comme je vous l'ai dit, les fruits et légumes, c'est extrêmement cher. Je vous ai parlé des tomates, mais c'est vraiment très, très cher.

Moi, je suis allée voir un petit peu le prix. Je vais vous donner quelques exemples de prix, alors ça, c'était de 2019, ça datait de 2019. Alors déjà, en France, il y a une différence entre l'agriculture conventionnelle et l'agriculture bio. Je parle de différence, bien sûr, au niveau des prix. Voilà donc, par exemple, on va prendre un exemple de des pommes de terre, pommes de terre en 2019, le kilo de pommes de terre, c'était à 1,81 euro, donc 1 euro 81. Voilà, en agriculture bio, c'était 2 euros 70. Mais là, je pense que c'est beaucoup plus élevé que ça. Ça, c'était en 2019 et je pense qu'aujourd'hui, les prix sont plus trop représentatifs. Par exemple, le kilo de carottes, c'était 1 euro 76 pour l'agriculture conventionnelle. En agriculture bio, on était à 2 euros 62. Les fruits, alors, les fruits, c'est aussi vraiment très, très cher. Par exemple, on regarde alors les pommes, les pommes. 2 euros, c'était à 2 euros 28 le kilo en agriculture conventionnelle et en culture bio.

Alors là, je trouve que ça explose complètement. C'était à 4 euros 21. Manger bio, c'est bien, mais manger bio moi, je, voilà, , moi, je continue à penser que c'est réservé, c'est réservé à une certaine catégorie de personnes parce que tout le monde ne peut pas se payer un kilo de pommes à 4 euros 21, et maintenant, c'est plus cher, ça, j'en suis persuadée. Alors, qu'est ce qui explique cette augmentation de prix ? Eh bien, à chaque fois qu'on pose la question, on nous dit que, je parle de la hausse des prix en général. parce que même pour le pain, par exemple, ça augmente chaque année. Voilà donc, on nous dit que ce sont les matières premières qui augmentent énormément parce que il y a peut être une, comment dire, une limitation des matières premières, donc peut être une certaine rareté des matières premières. Et donc, ça va, cette rareté, ça va se répercuter, bien entendu, sur ce prix des matières premières. Et ensuite, les personnes qui transforment ces matières premières vont bien évidemment, elles vont augmenter elles mêmes leurs prix, mais ça, c'est automatique.

Donc, on dit que le prix des produits, les produits finis augmentent parce que les matières premières, elles, augmentent. Mais je veux dire, ça ne peut pas continuer comme ça. C'est pas possible que ça, que ça continue comme ça, que ça continue d'augmenter comme ça parce que je vous dis en France, tout est cher. Il y a des régions qui sont plus chères que d'autres. Moi, dans ma région où j'habite dans ma ville, c'est très, très cher. C'est extrêmement cher. Quand je vais au supermarché à côté de chez moi, j'y vais rarement parce que c'est vraiment, les prix sont exagérés, exagérés. Donc, voilà, il y a beaucoup de Français qui, par exemple aussi, ne mangent pas de viande tous les jours. Ça, c'est peut être pas une mauvaise chose, mais il y a énormément de Français qui se restreignent et qui se limitent et qui ne peuvent pas manger ce qu'ils voudraient manger. Ça, c'est vraiment une réalité. Une autre hausse de prix, c'est peut être dans vos pays aussi.

Si c'est le cas, c'est la hausse des carburants. Donc là, c'est, .c'est du grand n'importe quoi. En France, ça augmente, ça augmente. Vous savez, bien sûr, avec ce qui se passe en ce moment avec les pays qui sont producteurs d'énergie, les pays producteurs de pétrole, de carburants, par exemple, qui limitent les productions pour faire exploser les prix. Donc ça, c'est une réalité. Quelle pourrait être la solution alors ? Il y a des choses qui ont été faites, par exemple sur l'augmentation des prix du carburant, de l'énergie, parce que là, les factures, par exemple les factures d'électricité en France, elles, sont en train d'exploser. C'est incroyable. Donc, le gouvernement a décidé de donner, alors, pas tous les Français, mais à certains Français qui, par rapport à leurs ressources, a décidé de donner un chèque de 100 euros, voilà, un chèque de 100 euros. Bon, c'est pas grand chose. Franchement, 100 euros, c'est mieux que rien pour être positive, mais c'est vraiment pas grand chose.

Les prix continuent à augmenter en plus entre la crise qu'il y a actuellement, les inquiétudes entre la Russie et l'Ukraine et puis avec les Etats-Unis, l'Europe, etc. Je pense que les prix vont encore continuer à monter. Vous voyez le cours du pétrole ces derniers jours qui atteint encore des plus hauts. Donc ça ne va pas s'arrêter de monter. Bien sûr. Donc, le gouvernement propose quelques petites mesures pour aider les Français parce qu'il y a énormément de Français, vous le savez, qui prennent la voiture pour aller travailler, qui n'ont pas le choix. Ils ne peuvent pas prendre les transports en commun. Ceux qui habitent dans les zones rurales n'ont pas de transports en commun, donc il faut qu'ils prennent leur voiture. Ça, c'est une vraie réalité. Donc pour eux, c'est très, très dur. Ensuite, sur la hausse des prix, une proposition qui a été faite, hausse des prix en général sur les produits, c'était carrément un blocage de prix, ça a déjà été fait. Un blocage de prix, par exemple sur les fruits et légumes ou sur certains produits.

Le gouvernement décide de bloquer parce que ça atteint des, comment dire, des prix trop élevés par rapport au pouvoir d'achat des Français. Donc, c'est quelque chose qui pourrait être fait.

Voilà, donc c'était mon podcast aujourd'hui sur la hausse des prix en France. Je suppose que la hausse des prix, ça vous concerne aussi dans vos pays, partagez un petit peu avec moi, ce qui se passe chez vous. Et puis moi, franchement, je suis un peu inquiète, là on est vraiment dans un, dans une atmosphère, dans une ambiance d'inquiétude, bon avec ce qui se passe mais vous savez qu'il y a les Présidentielles, donc c'est sur fond et dans une atmosphère de prochaine Présidentielles donc je pense que les futurs candidats à cette élection regardent très très attentivement ce que pensent les Français sur ce qui se passe actuellement en France.

Voilà, ben écoutez, vous pouvez réagir si vous avez envie, à ce podcast. Moi je vous dis à très bientôt pour un nouvel enregistrement, merci, à bientôt !